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献血将近10000ml，献血总量约为成人血量两倍

的的哥哥献献血血次次数数太太多多而而““晕晕针针””
十几年献血已达9400ml，相当于成人血量两倍

9月17日8点半，大众出租车
公司司机赵莹再一次走进了山东
省血液中心。把出租车停下后，他
热情地跟门卫打了声招呼。“赵师
傅，又来了！”门卫跟赵师傅摆摆
手，示意他车子停那儿就行，不用
管了。

对于赵师傅来说，山东省血
液中心是一个非常熟悉的地方。
近十几年来，他也数不清自己来
此地有多少次了。“我跟血液中心
的门卫和工作人员都是老熟人
了，时间长了不来这里还怪想念

他们的。”赵莹说。
来到血液中心的大厅后，赵

莹顺手拿起圆珠笔开始填写献血
者登记表，填完表后去化验室等
待着工作人员抽血检测。大约半
小时，等工作人员把检查结果公
布之后，赵莹才穿上鞋套进入献
血室。

“赵莹是我们的老朋友了，献
血量非常高，已经成了我们血液
中心的金牌会员。”山东省血液中
心工作人员称。

山东省血液中心专门的献血

记录显示，赵莹在山东省血液中
心已经献血1200ml，血小板37个
治疗量，献血总量为9400ml，共
计献血36次。

成年人正常总血量约占体重
的7%-8%，比如一个体重70公斤
的人，血液总量为4900-5600毫
升。也就是说，赵莹十几年来所献
的血液量相当于正常人血量的两
倍。

“我现在不仅仅是山东省血
液中心的会员，还是中华骨髓库
的会员。”赵莹说。

看到有这样一对“白金婚”老人，我们又相信爱情了

老老两两口口结结婚婚7700年年
平平平平淡淡淡淡才才是是真真

他是一名普通的出租车司机，却把无偿献血作为生命
的重要部分。他从十多年前开始献血小板至今已有36次，献
血总量达9400ml，相当于成人血量的两倍。他说，看到有些
人因为自己的血小板而重获新生，感觉非常欣慰。他不仅
是山东省血液中心的金牌会员，也是中华骨髓库的会员。
他就是大众出租车公司司机赵莹。

献血小板并不容易，一小碟老醋花生让他被拒

赵莹称，第一次献血的时
候是在1997年，后来医生说他
可以考虑献血小板，因为献血
小板能够挽救更多人的生命。

但是，捐献血小板的流程
要比单纯献血复杂得多。献血
小板大致需要一个半到两个小
时。献血前不能喝酒，不能吃豆
制品。

9月12日周六下午，已经有
将近一个月没来献血小板的赵
莹来到山东省血液中心准备献
血。等工作人员抽血检查后，赵
莹却被告知转氨酶超标，想献

血得等下周。因为当天不能献
血，赵莹心里感觉挺遗憾，心情
也很是落寞。

“我昨天晚上喝了点酒，担
心没有消化，专门挑了个下午，
没想到还不行。记得上次献血
小板的时候，我吃了一小碟老
醋 花 生 ，结 果 还 是 转 氨 酶 超
标。”赵莹说，献血小板最怕的
就是喝酒和吃豆制品，因为转
氨酶超标而被血液中心“拒绝”
的情况也是不少。

据悉，在所有检验不合格
的献血者中，绝大多数是因为

转氨酶高于合格标准而不宜献
血，约占淘汰献血者的75%。“如
果转氨酶超标还是坚持献血，
那就是对受血者的不负责任，
因 此 多 被 拒 绝 几 次 也 没 有 关
系。”赵莹说。

鉴于上次献血小板“失败”的
经历，9月17日，赵莹一大早便来
到山东省血液中心准备献血。“我
昨天晚上没有喝酒、没吃豆制品，
今天早上就吃了三个栗子。”赵莹
说。等工作人员检查完血液并且
告知合格可以献血后，赵莹心头
的石头总算放下来了。

因献血小板次数多，现在看到针头就“晕针”

9月17日上午，山东省血液中
心采血室，赵莹右手一直在不停
地捏着，“保持手部运动，能加快
血液流动。”赵莹说，献了那么多
次血小板，对于这些小窍门，他已
经太熟悉了。

虽然对捐献血小板流程非常
熟悉，以前从来没有害怕过针头，
这段时间居然出现了“晕针”现象。

从血液中心给的数据来看，
赵莹献血的次数也是非常多，在
整个血液中心献血者中，他的频

率也是非常之高。“我这种晕针不
是小孩子那种害怕疼痛，而是因
为太熟悉了，知道医务人员每步
做什么，可能针头还没插进来就
感觉到疼了。”赵莹说。

因为近两三年来献血小板非
常频繁，赵莹胳膊上留下的十几
个针眼清晰可见。在赵莹看来，这
些针眼就像一张张献血证，敦促
他继续传播正能量。

“赵莹真的是济南出租车驾驶
员的榜样，现在血液中心的医生都

认识他，隔一个多月就能看到他的
身影。”血液中心工作人员称。

对自己捐献血小板的行为，
赵莹说道：“想到一些人因为我的
血小板而重获生命，我感觉非常
欣慰。我也希望更多的人能够加
入献血的队伍，传播正能量。”

9月17日上午11点，采血完成
后，赵莹走出了血液中心献血室。
来不及休息，拿上医院给献血者
准备的八宝粥和饼干，赵莹踩起
油门消失在一片车流中。

本报记者 刘飞跃

沧海桑田，岁月荏苒。70年前，当他拉住她的手时，他们可以合抱住村头的那棵大树；70
年后的今天，当他拉住她的手，再拉住他们子孙后代的手时，他们可以围住一片森林。“我能
想到最浪漫的事，就是和你一起慢慢变老……”当年的父母之命，媒妁之言，如今的相伴相
守，不离不弃。匡山街道老屯村村民程悦安和石春芳用自己70年的婚姻告诉了人们，什么叫
做真正的爱。

连续四年来，本报联合中共济南市委宣传部、济南市文明
办、12345市民服务热线以及安利（中国）日用品有限公司，推
出了“责任市民暨最佳公共服务奖”评选活动，欢迎热心市民
向我们推荐身边的榜样。市民可以拨打96706热线推荐，也可
以将相关材料发送至qlwbdpc@163 .com邮箱。

老人结婚七十年仍然恩爱如初。

赵莹在山东省血液中心献血小板。 本报记者 刘飞跃 摄

文/片 本报记者 朱文龙

父亲坟前磕头成婚

老爷子程悦安，今年86岁，
祖籍历城区仲宫镇稻池村，一直
在老屯村务农。虽然年近九旬，
但是他身体依然硬实，喜欢读书
看报。老伴石春芳，比他小两岁。
虽然耳背，但是依然精神矍铄。

谈起二人相识的经历，程悦
安说：“我父亲是一位憨厚朴实
的木匠，心地善良，为人正直。她
二叔与我父亲熟识，从事卖文具
的工作。那时她家中境况不太
好，她二叔就劝她父母，让她快
点找个婆家，就把她说给我了。”
1943年，12岁的石春芳以童养媳
的身份来到了程悦安家，而程悦
安只有14岁。

对于程悦安来说，1945年，

绝对是一个不愿提及的年份。
“那年过年的时候，我父亲病逝
了。”家中顶梁柱的离去，使程悦
安一夜之间长大成人。“当时，我
们还没有正式成亲，我妈说，在
你爸坟前磕个头就算结婚了吧，
这样你爸也能闭上眼睛安心地
走了。”孝顺的程悦安听从了母
亲的建议。1945年初，没有花轿，
没有鞭炮，16岁的程悦安和14岁
的石春芳恭恭敬敬地给父亲磕
头完婚。两位老人横跨两个世纪
的“白金婚”就此拉开序幕。

平淡中的爱情

回味悠长

1949年新中国成立以后，逐
渐形成了省、市、公社、大队到小
队，这时程悦安进入了大队，分

得了土地和房屋，以自己的勤
劳，养育着7个孩子。

“我父母为了我们这个家真
是操碎了心。”作为大女儿，七个
孩子中的老大、今年64岁的程秀
英对父母的经历最有发言权。

“当时我奶奶跟着我们生活，那
时都挣工分，到年底按收成才能
换回钱，我爸赚的钱不足以养活
十口之家，我妈就替我爸分担，
她起早贪黑，白天锄草割地，深
夜飞针走线。”

虽然生活辛劳，但是父母对
于老人的照顾可谓一丝不苟。

“我爸妈有了好东西，没给我们
这些孩子吃一口，全给了奶奶。
对于奶奶说的话，妈妈也是认真
对待，从来没有和老人红过脸。”
当时的物质条件虽然很匮乏，但
是这个十口之家，仍然过得其乐

融融。
“我妈对待我爸也是没得

说，那时候我爸在夜校，我妈怕
他饿着，就在他回家的时候把
饭做好，水烧好，目的就是让
我爸能吃上一口热饭。无论我
爸回来多晚，都在家等着。”在程
秀英的话中，不难品出平淡中的
幸福。

1985年，石春芳罹患直肠
癌。这可把程悦安急坏了，他托
关系，找熟人，就是为了老伴能
顺利渡过这一关。天遂人愿，石
春芳顺利康复了，程悦安十分高
兴，连忙拉着老伴去商店买了一
对金坠子。“这副金坠子当时花
了我爸两三个月的工资，但是他
一点儿也没含糊。”石春芳老人
对这对金耳坠视若珍宝，三十年
来，一直戴在身上，不离左右。

现在两位老人生活不错，虽
然有时也拌嘴，但是正如程悦安
老人说的，“生活有个吵吵闹闹
是正常的，最关键的是不要怄
气，有时候冷静想想，真没什么
要吵架的理由。人得学会退步，
退一步海阔天空。”

程悦安和石春芳结婚70年
了，他们从未对彼此说过我爱
你，但他们对彼此的行为，却无
时无刻不在诉说着“我是多么爱
你”。他们对待老人的态度，对待
感情的认真，无形之中给儿女树
立起了榜样。正如程秀英所说
的，“现在我们兄弟姐妹之间、妯
娌之间、婆媳之间处得非常好，
这都是我父母教育的结果啊！”
什么叫做爱情，什么叫做老伴，
或许我们在这两位老人身上能
找到答案。
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